
Месяцем нежным март называют: 
Радостней светят солнца лучи, 

С праздником женщин они поздравляют,  
Опередив в этом деле мужчин. 

 
В наших сердцах оживают надежды, 

Что  зимняя стужа скоро уйдёт, 
Хотя вся земля ещё в белой одежде 

Да и мороз к нам порой завернёт. 
 

Пусть иногда и метели танцуют 
С ветрами в паре за нашим окном, 

Знаем: пора ледяная минует, 
Всё ближе весна с каждым мартовским днём! 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

29 февраля Президент России В.В.Путин выступил  

с очередным обращением  к  Совету Федерации. 

Среди самых  важных проблем, озвученных им, под-

нят и вопрос о школьном образовании: в частности, 

было предложено внести необходимые изменения в 

правила  проведения итоговой аттестации одинна-

дцатиклассников,  которая, по  словам выступающе-

го,  «по-прежнему вызывает общественную дискус-

сию».  

«Механизм ЕГЭ должен совершенствоваться. Что я 

предлагаю на этом этапе? Предлагаю сделать еще 

один шаг в этом направлении — дать выпускникам, 

что называется, второй 

шанс, а именно — 

по выбору самого уче-

ника предоставить ему 

возможность пересдать 

ЕГЭ по одному 

из предметов и сделать 

это до конца приемной 

кампании в вузы», — сказал 

Путин. 

«Так школьники смогут ус-

петь подать документы в университеты и институты 

с учетом пересданного экзамена», -объяснил необходи-

мость принятия этого решения  президент. Отметив так-

же, что есть несоответствия между содержанием экзаме-

национных вопросов и  школьной программой, 

В.В.Путин потребовал разобраться с этой проблемой, 

так как родители вынуждены нанимать для детей репе-

титоров. 

Он добавил также , что учебная нагрузка на детей долж-

на быть разумной и сбалансированной. С одобрением 

отметил Владимир Владимирович Путин , что с нынеш-

него года «во всех школах России развернута система 

профориентации». Обращаясь к руководителям предпри-

ятий и медучреждений, президент предложил  активнее 

включаться в образовательную сферу, знакомить школь-

ников с производством, «показывать им цеха и рабочие 

места». Это важно уже сейчас, так как,  

 по его словам,  «завтрашний день страны определят уст-

ремления нынешнего молодого поколения». 

 

2 февраля отмечается День 

воинской славы России — 

День разгрома советскими 

войсками немецко-фашистских полчищ в Сталинградской битве (1943), установ-

ленный в соответствии с Федеральным законом от 13 марта 1995 года "О днях 

воинской славы и памятных датах России". 

Сталинградская битва — одна из крупнейших в Великой Отечественной войне 

1941-1945 годов. Она началась 17 июля 1942 года и закончилась 2 февраля 1943 

года.  

Героические подвиги дедов и прадедов в настоящее время повторяют наследники 

Победы. В стенах Октябрьской школы № 2 прошла Встреча поколений, посвя-

Школьная районная газета Михайловского района Рязанской области 
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ИЗ ПОСЛАНИЯ ПРЕЗИДЕНТА РОССИИ ФЕДЕРАЛЬНОМУ СОБРАНИЮ 

 

ВСТРЕЧА ЮНАРМЕЙЦЕВ С ОДНИМ ИЗ ЗАЩИТНИКОВ ОТЕЧЕСТВА 



щенная 81-й годовщине Победы в Сталинградской битве. Школьники, 

юнармейцы, активисты Движения Первых встретились с участником 

СВО. Это был не просто разговор поколений, а возможность больше уз-

нать  о мужестве наших бойцов из уст человека, который принимал и 

принимает участие в знаковых событиях. Выпускник нашей школы, уча-

стник специальной военной операции, он уже больше года вместе со 

своими товарищами пишет и создаёт историю современности. 

Ребята задали гостю много вопросов, их интересовало всё: от того, где 

живут и как питаются солдаты на линии огня, какие чувства испытыва-

ют воины во время боевых действий,- до современных видов оружия. 

Юнармейцы пожелали в лице гостя всем защитникам Отечества победы 

и обещали быть их достойной сменой. 

Актив МОУ «Октябрьская  СОШ №2» 

Школа! Сколь-

ко смысла заключено 

в этом слове? Это и 

уроки, которые, кажется, тянутся вечность, и зачеты, 

на которые выходишь, дрожа, как осенний листок на 

ветру… А оценки! Бывает так, что «пятерке» радуешь-

ся даже больше, чем своему дню рождения! Но кроме 

всего этого,  есть ещё одна причина, которая делает 

школьные годы интереснее и содержательнее,– это 

детско-юношеская  общественная организа-

ция «Движение Первых». Главное в ней то, что ини-

циаторы, организаторы, участники всевозможных фес-

тивалей, конкурсов, акций, праздников, соревнований 

– это мы, дети! 

В детском обществен-

ном движении я с 5-го 

класса. Опыт участия в 

Российском движении 

школьников стал фунда-

ментом для дальнейшей 

общественной рабо-

ты. С 2023 года мне до-

верили  быть председа-

телем совета активистов в первичном отделении 

«Движение Первых»  моей родной школы. 

Для меня активное участие в «Движении первых» 

- это возможность стать достойным гражданином сво-

ей страны. Главными ориентирами  и критериями пра-

вильности решений и действий для меня являются 

ценности детской организации. 

Среди ценностей движения, кото-

рые всенесомненно важны, я для себя определила 

2024-й год объявлен    Президентом РФ 

В.В.Путиным  Годом семьи. В нашем 

районе немало семей, о которых можно  

с полной уверенностью  сказать, что они являются  гордостью  и украшением россий-

ской земли. Одна из них  создана Виктором Александровичем и Еленой Викторовной 

Фетисовыми. Взять интервью у их сына Матвея редакция поручила Софье Мингазовой. 

Предлагаем его вашему вниманию. 

С. Мингазова. Матвей, скажи, пожалуйста, из скольких человек состоит ваша семья и 

сколько в ней детей? 

Матвей: Наша семья Фетисовых состоит из шести человек, детей, сыновей, четверо. 

С. Мингазова  Расскажи, пожалуйста, о своих братьях: сколько каждому из них лет, чем 

занимаются, какие у  них увлечения и как ладите между собой? 

Матвей: У меня три брата: два старших-  Вадим и Максим - и младший- Елисей.  Вадиму двадцать пять лет, 

главные: добро и спра-

ведливость. Расскажу 

о них подробнее. 

Добро – это благо, то, что честно и полезно  для 

тебя и других. Добрый человек уважает людей и готов 

в трудную минуту прийти им на помощь, любит при-

роду и бережёт её. Он ценит свой отчий край и всю 

страну, ничего не требуя взамен, всегда поступает 

справедливо. Справедливый человек живёт желаниями 

сделать мир вокруг честнее, ярче, интересней, насы-

щенней, а значит – лучше. 

Участвуя в акциях добра, в благотворитель-

ных  концертах для инвалидов, организовывая для ма-

лышей новогодние утренники, собирая корм для без-

домных животных, реализовывая социальные проек-

ты, мы с друзьями стараемся принес-

ти пользу людям нашего  Октябрьского посёлка , вно-

сим, пусть и маленькую, но свою лепту в развитие 

страны 

Для меня ценности «Движения первых» – компас, оп-

ределяющий мою судьбу. 

 Недавно мы  побывали на Международной выставке-

форуме "Россия"в  Москве, посетили экспозиции Дви-

жения Первых и платформы «Россия — страна воз-

можностей». Впечатления незабываемые! 

Какие чувства испытали? Гордость за нашу страну  и 

желание сделать всё, чтоб она стала ещё сильнее и 

прекраснее. 

Ангелина Королькова,                                                                   

9 класс. Октябрьская школа  №2. 

 

 

 

ДВИЖЕНИЕ ПЕРВЫХ—МОЙ ЖИЗНЕННЫЙ ОРИЕНТИР 

 

НАША СЕМЬЯ –МОЯ ОПОРА 



   Не перечесть талантов наших женщин!  
Какую специальность ни возьми- 
Свет доброты несут они извечно,  

                                                                                                  Трудясь во славу дорогой земли. 
Радости, заботы и тревоги директора школы.  

Интервью С.Сарычевой с директором МСОШ № 3 Ириной Александровной Сергеевой.  

С.Сарычева. Ирина Александровна, мне кажется: чтобы в наши дни возглавлять среднюю школу, нужно нема-

лое мужество: ведь все говорят о непослушности современных детей, о завышенных требованиях со стороны 

родителей, к тому же приходится решать различные хозяйственные проблемы, многие из которых не по плечу 

даже мужчине. Согласны ли Вы со мной? 

И.А.Сергеева. Согласна. Современные условия требуют от директоров обра-

зовательных организаций многозадачности. Руководитель школы прежде всего 

должен быть лидером, ведущим за собой большой коллектив. И не важно, кто 

это: мужчина или женщина. Это должен быть человек, который готов к новым 

вызовам, принятию сложных, иногда быстрых решений, за которые он должен 

отвечать. Человек, готовый собрать очень профессиональную команду педаго-

гов. Не просто собрать, чтобы они работали в одном здании, — сплотить, объ-

единить, создать из них команду. 

С.Сарычева. Какими чертами характера должен обладать директор школы, да к тому же женщина? 

И.А.Сергеева. Сегодняшняя реальность предъявляет к руководителю разные требования. Он должен чувство-

вать время, чувствовать новое, потому что школа все время развивается, в ней много инновационного. От руко-

водителя требуется своего рода новаторство, чтобы улавливать тенденции, готовить 

к ним людей. Но есть какие-то вещи, которые остаются неизменными. Например, 

умение стратегически мыслить, выстраивать линию, которая показывает, куда нуж-

но развиваться образовательной организации. 

 Руководителю необходимо понимать, куда мы идем, какие новые высоты берем, 

какие технологии осваиваем, как развиваем учреждение. Еще одна черта, которой 

должен обладать руководитель, – лидерство. Это должен быть человек, увлеченный 

идеей и умеющий увлечь ею других, способный повести за собой.  

Понятно, что руководитель должен быть управленцем, но, на мой взгляд, нужно со-

хранять его статус учителя учителей. Он должен понимать тонкости образователь-

ного процесса. 

увлечение), у него  есть своя музыкальная комната. Рань-

ше он нередко выступал с вокальными номерами на сце-

не МКЦ, принимал участие в концертах. Многие михай-

ловцы помнят его в роли Федота-стрельца в спектакле  

по сказке Леонида Филатова.У мамы есть свой неболь-

шой бизнес, она занимается маникюром и педикюром. 

Свободного времени у неё почти нет, но она, конечно же, 

находит возможность помочь мне и поиграть с Елисеем. 

С. Мингазова. Какие традиции есть в вашей семье? По-

могаете ли вы родителям? А  помогают ли они тебе в 

учебе? 

Матвей: Традиции нашей семьи- это  совместные игры с 

детьми, семейные обеды; 

семейный совет, когда мы все вместе обсуждаем ту или 

иную проблему. Домашние обязанности  распределены 

между всеми членами  нашей семьи,: кто-то отвечает за  

уборку, кто-то  -за  поддержание порядка, чтобы все ве-

щи были разложены по своим местам. Я всегда помогаю 

родителям с домашними делами; когда они заняты, сижу 

и гуляю с младшим братом. В учебе родители мне помо-

гают, за что я им очень благодарен. 

С. Мингазова. Матвей, позволь пожелать всем членам 

вашей семьи здоровья и  благополучия, а тебе большое 

спасибо за интервью. 

 Матвей: Пожалуйста! Спасибо вам! 

 

Максиму двадцать два года, а Елисею -четыре  годи-

ка. Вадим  закончил Рязанский филиал Московского 

политехнического университета по специальности 

«Промышленно-гражданское строительство» и сей-

час уже работает в Центре исследований  строитель-

ных конструкций и материалов;  Максим   учится в 

магистратуре Рязанского  радиотехнического уни-

верситета;  он в 2023 году закончил  бакалавриат по 

специальности «Информационные системы и техно-

логии». Старшие братья в школьные годы занима-

лись футболом и баскетболом, ходили на секции. 

Сейчас в свободное время тоже занимаются этими 

видами спорта. С младшим братом я 

каждый день играю. Отношения с 

братьями у меня хорошие, по выход-

ным к нам приезжают  Вадим и Мак-

сим, мы много общаемся. 

С. Мингазова А теперь расскажи, 

пожалуйста, о маме и папе: чем они 

занимаются, где работают, как прово-

дят свободное время? 

Матвей. Папа работает в Российском 

провайдере цифровых услуг и серви-

сов   «Ростелеком», в основном он 

разбирается с проблемами по связи и интернету. В 

свободное время папа играет на барабанах ( это его 

 

ВОССЛАВИМ НАШИХ ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫХ ЖЕНЩИН! 



С.Сарычева Сколько лет возглавляете педколлектив 

третьей школы? Что считаете своим главным достиже-

нием? 

И.А.Сергеева. В МОУ «Михайловская средняя общеоб-

разовательная школа № 3» работаю директором с 2009 

года. 

Сама являюсь выпускницей этой школы. 

Я могла бы сейчас рассказать об успехах и достижениях 

работы школы: о стабильно высоких результатах госу-

дарственной итоговой аттестации, о большом количест-

ве медалистов разного уровня ежегодно, о количестве 

обучающихся, занимающих призовые места в различно-

го уровня мероприятиях, конкурсах, соревнованиях и 

т.п., о сохранении школьных традиций, о том, что в шко-

ле самый дружный педагогический коллектив и каждый 

учитель является профессионалом своего дела. Но… 

Когда в школу приходят родители с просьбой принять 

ребенка в школу и при этом говорят, что выбор их не 

случаен и никак не связан с территориальной принад-

лежностью, мне бывает очень приятно осознавать, что я 

- директор этой школы. 

Когда наши выпускники  приходят в школу и рассказы-

вают о своих достижениях, о том, как им легко учиться в 

вузах, мне бывает очень приятно осознавать, что я - ди-

ректор этой школы. Когда наши учителя, побывав в дру-

гой школе,  возвратившись, говорят, что у нас в школе 

лучше и организация, и отношение к гостям, мне бывает 

очень приятно осознавать, что я - директор этой школы. 

Когда бывшие выпускники приходят  на вечер встречи и 

искренне удивляются, как похорошела школа, мне быва-

ет очень приятно осознавать, что я - директор этой шко-

лы.  

 Результат моей работы директором школы – это то, 

как мы сумели воспитать ребёнка на той или иной 

стадии его развития, как и кем ребёнок вышел после 

школы, насколько он социализирован, насколько мы 

смогли ему помочь.  

И если после выпуска родители пишут «Спасибо», 

то большего  мне и не нужно.  

С.Сарычева. Можно ли поинтересоваться Вашими 

планами на будущее? 

И.А.Сергеева. Если говорить о перспективах, 

то считаю, что основная задача   директора школы – 

это создать условия для педагогов и для детей, сде-

лав образовательный процесс современным во всех 

отношениях. А современным он станет тогда, когда 

в школе появится современное оборудование, когда 

она будет расположена в современном здании, когда 

в ней будут работать самые лучшие педагоги и все 

потребности детей будут удовлетворены. Задача ди-

ректора – сделать так, чтобы педагогам было ком-

фортно работать, а дети получали бы все, что они 

хотят от образовательного процесса, и  чтоб каждый 

ребенок дошел до своего максимума.  

С.Сарычева Что бы Вы пожелали читателям нашей 

районной детской газете «Единство»? 

И.А.Сергеева. Районной детской газете поболь-

ше читателей, а читателям - побольше читать! И 

пользуясь случаем,   поздравляю  женщин  

с праздником, с Международным Женским днём 

8 Марта! Желаю всем радости, доброты, любви 

и простого человеческого счастья! 

Интервью корреспондента газеты Егора Сошина, взятое 

у педиатра Михайловской детской консультации Кузне-

цовой Анны Юрьевны. 

Корр. Анна Юрьевна, не скрою, что, обращаясь к Вам, 

преследую 3 цели: во-первых, поздравить Вас  и всех 

женщин  районной детской поликлиники с Международ-

ным женским днём; во-вторых -показать особенности 

Вашей профессии. И, в-третьих,  выяснить причины уча-

стившихся в последнее время заболеваний корью и спо-

собы профилактики. Сначала расскажите, пожалуйста, 

как Вы решили стать  именно детским врачом и в чём 

специфика этой профессии. 

А.Ю.Кузнецова. Начну с того, что мама моя, Лосева Ни-

на Фёдоровна,  была детским доктором. Всю жизнь она 

проработала в нашей больнице, имела большой опыт, 

была районным педиатром. В конце своего трудового 

пути получила звание заслуженного  врача  России. Её 

пример подвиг меня к выбору профессии. К тому же я 

много времени проводила у неё на работе в детском от-

делении больницы, видела, как работает мама и другие 

врачи, медсёстры. Всё это и определило моё решение 

стать педиатром. 

Корр. Сейчас в СМИ говорят о нехватке врачей в нашей 

медицине.  Посоветуете ли Вы  выпускникам этого года 

пойти по Вашему пути 

и какие качества для 

этого надо иметь? 

А.Ю.Кузнецова.  Ко-

нечно, посоветую! 

Нам нужна замена, а  

между тем мало людей 

выбирает профессию врача, ощущается нехватка 

кадров. Конечно, идти к этой специальности нелег-

ко, путь к ней долгий и трудный: надо непрерывно 

всё время учиться. К тому же специфика нашей про-

фессии в том, что нам приходится работать не толь-

ко с детьми, но и с их мамами. Надо  быть ещё и 

психологом! Ну а качества, которыми должен обла-

дать детский врач,  я бы сформулировала так: целе-

устремлённость, терпение, любовь к людям. 

Корр.Ну а теперь- к вопросу о кори. Представители 

старших поколений заявляют, что считали это забо-

левание давно изжитым. Почему же оно вернулось и 

каковы средства профилактики? 

А.Ю.Кузнецова. Причины возвращения этой болез-

ни вполне очевидны, как говорится, налицо. Когда я 

училась в школе, прививки были обязательными для 

каждого ребёнка, никто из родителей  и мысли не 

допускал от них отказаться! А сейчас   позиции из-

менились, мы  не можем пойти наперекор желанию 

родителей. Немало появилось антипрививочников. К 

 

НА СТРАЖЕ ДЕТСКОГО ЗДОРОВЬЯ 



тому же перемещения людей  усложняют решение проблемы: к нам приезжают с Украины, где не практикуют 

прививок, из южных республик. Не признаёт необходимости этой процедуры  и цыганское население. Но чтобы 

избежать  возвращения кори, необходимо вернуть прежнюю практику! Прививки должны быть обязательными! 

Корр.И наконец- самая приятная часть  беседы: от имени всех ребят Михайловского района, находящихся под 

постоянной опекой наших педиатров,  и от имени редакции детской районной газеты «Единство» поздравляю 

Вас и всех Ваших коллег с праздником! Мы желаем Вам здоровья,  терпенья и успехов  в Ваших  постоян-

ных сражениях с  разными заболеваниями! 

ря на то, что у нас с учениками дос-

таточно большая разница в возрасте, 

я считаю, что найти общий язык 

можно со всеми. Человек-это лич-

ность, именно поэтому найти подход 

к каждому и есть главная задача учи-

теля. 

  После  короткой беседы с Лидией 

Александровной  я поинтересова-

лась мнением  некоторых своих одноклассников о нашем 

классном руководителе. Привожу  их высказывания: 

"Это тот учитель, к которому я всегда могу обратиться за по-

мощью"; 

"Если я совершаю ошибку, она, сгладив все углы, доходчиво 

мне объяснит, что надо сделать"; 

"Материал на уроках Лидии Александровны воспринимается 

легко и непринуждённо"; 

"Нуждаешься в добром слове или дружеском совете от стар-

шего? Лидия Александровна всегда поможет" 

 Лично от себя я хочу пожелать Лидии Александровне креп-

кого здоровья, огромного терпения, успехов во всех  делах, 

талантливых учеников, а самое главное-оставаться таким же 

прекрасным, добрым и отзывчивым человеком! 

                      Софья Медведева. 11 класс, МОУ «МСОШ №1» 

 

В этом празд-

ничном номе-

ре газеты я 

хочу рассказать о Гусевой Лидии Александров-

не, учителе биологии МОУ «Михайловская 

СОШ№1". Этот прекрасный педагог работает в 

школе более сорока лет, неизменно пользуясь 

большим авторитетом среди обучающихся;  

именно поэтому я решила взять у неё мини-

интервью: 

  - Лидия Александровна, почему вы выбрали 

эту профессию? 

 -С детства я очень любила детей и общение с 

ними. Ещё в школе учёба была для меня чем- то 

особенным, я всегда  стремилась хорошо учить-

ся и, как мне кажется,  делала это очень успеш-

но. Когда повзрослела, всё сложилось так, что я 

стала преподавателем. 

  - С какого года вы ведёте наш класс? 

  -Я веду ваш класс с 2017 года и могу сказать, 

что каждый выпуск для меня особенный и па-

мятный. Все дети, с которыми мне приходилось 

работать, становились  для меня родными, в них 

я оставляю частичку себя. Признаюсь, что 

именно из - за этой любви  к моим подопечным 

я так долго работаю в школе. 

  - Что Вы считаете главным в своей работе? 

  -Взаимопонимание и взаимоуважение. Несмот-

 

НАШ САМЫЙ КЛАССНЫЙ –КЛАССНЫЙ РУКОВОДИТЕЛЬ! 

В год семьи, любви и верности я  

хочу рассказать о моей бабушке -  

Евдокимовой Ната- лье Михайлов-

не. Для меня она олицетворение 

всего самого доброго и светлого, на её примере я хочу строить свою жизнь! Родилась бабушка  в городе Михай-

лове в 1957 году в семье шофера и швеи. Ещё ребенком отличалась  ответственностью, уважительно относи-

лась ко всем окружающим ее людям, поэтому  и сама была уважаема старшим поколением и своими сверстни-

ками. Окончила с отличием Первомайскую школу и поступила в Спасское педагогическое училище. Трудовую 

деятельность она начала в 1977 году в селе Большое Подовечье Милославского района в качестве учителя  на-

чальных классов. Заочно обучалась в Рязанском педагогическом институте и с 1983 года в ставшей уже родной 

Большеподовеченской школе начала преподавать  русский язык и литературу. «Грамотный учитель, мастер сво-

его дела», — так с благодарностью вспоминают ее выпускники, потому 

что уроки русского языка и литературы стали для них самыми любимыми 

и интересными, а воспитательные мероприятия, подготовленные ею, были 

для ее учеников настоящей школой жизни. В 2001 году коллектив едино-

гласно поддержал кандидатуру моей бабушки на должность директора 

школы. В этой должности она проработала 20 лет. Она была активным об-

щественным работником, много лет являлась членом районного Полити-

ческого совета, вела постоянную работу с родителями, активно сотрудни-

чала с администрацией сельского поселения. Множество наград различно-

го уровня говорят красноречивее слов. В копилке этого выдающегося че-

ловека награды и грамоты, полученные от Министерства просвещения 

 

ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫЙ УЧИТЕЛЬ, ОПЫТНЫЙ НАСТАВНИК, 

ЧУДЕСНЫЙ ЧЕЛОВЕК, ЛЮБЯЩАЯ БАБУШКА 



РСФСР, Управления образования Милославского 

района, администрации района, Министерства обра-

зования и молодежной политики Рязанской облас-

ти ,также бабушка была отмечена благодарностью 

Губернатора Рязанской области. В 2011, а затем в 

2021 году её имя было занесено на районную Доску 

Почета. Вся трудовая деятельность бабушки, а это 

44 года, прошла в системе образования Милослав-

ского района. Учитель с большой буквы, она дала 

отличные знания сотням благодарных учеников. На-

ставник с большой буквы, она передала свой опыт 

десяткам молодых педагогов, в том числе и своим 

дочерям, также посвятившим свою жизнь системе 

образования. Человек с большой буквы, она стала 

близкой для многих, кто приходил к ней за помо-

щью, за советом, за добрым словом, ведь бабушка 

никому не отказывала в поддержке. "Можешь-

помоги"- таким был ее жизненный девиз. О моей 

бабушке, на которую мне хочется быть похожим в 

отношении к окружающим, к порученному делу, не 

сочиняли книг и романов, не снимали фильмов. Она 

была из тех людей, которые всю свою жизнь стара-

лись и стараются сделать больше для других, чем 

для себя. Бабушка запомнилась всем, кто ее знал, по

- настоящему удивительным человеком. Для нашей 

семьи она была не только олицетворением любви и забо-

ты,  но и вдохновляющей личностью. Ее душевное теп-

ло, мудрость и доброта для меня незаменимы. Она все-

гда находила время пообщаться со мной , помогала ре-

шать мои проблемы, делилась своими советами. Бабуш-

ка была ещё и прекрасным поваром и всегда готовила 

самые вкусные блюда. В её уютной кухне  я проводил 

много времени вместе с ней, обсуждая разные темы и 

делясь своими радостями и печалями. Я помню запах ее 

оладушек и обедов, которые всегда собирали всю семью  

за одним столом. Я скучаю по бабушке, вспоминаю ее 

каждый день, но знаю, что ее душа всегда находится ря-

дом со мной. Я буду хранить память о ней в своем серд-

це и передавать ее ценные уроки следующим поколени-

ям. Бабушка оставила неизгладимый след в моей жизни, 

и я буду вечно благодарен ей за все, что она сделала для 

меня. 11 сентября 2021 года бабушка ушла из жизни… 

Ответственный руководитель, отличный учитель, чело-

век активной жизненной позиции, пример трудолюбия и 

жизнелюбия, любящая мама и бабушка – такой она оста-

нется в памяти всех, кто ее знал. Я всегда буду вспоми-

нать её с благодарностью и любовью! 

Даниил  Буянкин.                                                                             

10 класс  МОУ "Михайловской СОШ 1". 

Дорогие читатели, сегодня я хочу рас-

сказать вам о своей удивительной маме- 

Зубченко Наталье Николаевне, которая яв-

ляется ещё и прекрасным учителем начальных классов в МОУ «Октябрьская 

СОШ № 2». Для меня она - не просто мама, а настоящий герой, который каждый 

день посвящает себя образованию и воспитанию детей. 

Мама, несомненно, талант в своей профессии. Она обладает огромным терпением 

и способностью найти подход к каждому ребенку. Я с раннего детства наблюдаю, 

как она неустанно трудится, готовит интересные уроки и всегда готова прийти на 

помощь своим ученикам. Раньше часто ревновал её к детям, мне казалось, что она 

уделяет им слишком много внимания, а я чувствовал себя обделённым. Но со вре-

менем осознал, что страсть к обучению и любовь к детям – это то, что делает её 

такой удивительной учительницей. 

Работа мамы не ограничивается только учебным  кабинетом. Она активно участ-

вует в жизни школы, организуя внеурочные мероприятия, помогая в подготовке и проведении  школьных празд-

ников и конкурсов. Её энтузиазм и преданность своей работе вдохновляют не только учеников, но и коллег, 

близких людей. 

Недавно наша семья приняла участие в конкурсе "Это у нас семейное", и благодаря нашей маме мы про-

шли в полуфинал. Её творческий подход к образованию и воспитанию отразился на нашем успешном выступле-

нии. 

В этом году мама примет участие в конкурсе "Учитель года". Буду очень за неё переживать и держать ку-

лачки. Я уверен, что её работа заслуживает самой высшей похвалы. 

С большим вдохновением и радостью моя мама ведёт блог в социальной сети, ей удалось собрать почти 

2000 подписчиков. Она часто публикует материалы о школьной жизни, делится результатами участия в конкур-

сах, историями успеха своих учеников. 

Мама - истинный пример для меня и всех, кто с ней знаком. Хочу сказать спасибо ей за то, что она делает. 

Её труд часто остается незамеченным, но знаю, что она оставляет следы в сердцах своих учеников. Я не могу 

себе представить свою жизнь без нее. 

Гузов Иван. 7  класс МОУ «Октябрьская СОШ № 2». 

 

ЗАМЕЧАТЕЛЬНАЯ МАМА И ПРЕКРАСНЫЙ УЧИТЕЛЬ 



Моя героиня – добрейшей души че-

ловек, чуткий, внимательный. Роди-

лась она в крестьянской семье в да-

леком 1926 году на улице 1-оеЗаречье, где сейчас живу и я. Это моя прабабушка 

– Анна Алексеевна Лялина. Жизнь у неё была непростой, как и у большинства 

людей  того поколения. Её трудовая деятельность началась во время Великой 

Отечественной войны. Пятнадцатилетней девочкой в 1941 году она пошла рабо-

тать на железную дорогу  кочегаром  котельной электростанции. Работа была 

по сменам, топили углём, свет в котельной старались из-за светомаскировки не 

включать, горела только свечка. Время было голодное, после смены со старшей сестрой и братом собирали про-

мёрзшую картошку, толкли её в ступе и пекли блины. После войны вышла замуж, родились дети, и она пошла 

работать в колхоз имени Чапаева. Там прабабушка трудилась до пенсии. Было у её семьи и своё домашнее хо-

зяйство. Из животных – корова, поросята, водили и кур. Огород  был большой – 40 соток. На участке имелись 

парники и большая теплица с печкой, что на тот момент  было редкостью. Теплицу прадедушка сделал сам. У 

прабабушки всегда рано созревали овощи, клубника. Огурцы и помидоры она солила в больших бочках. Также 

квасила капусту и мочила антоновские яблоки. Когда урожая было много, то прабабушка ездила продавать из-

быток на рынок. Как рассказывала мне моя мама, они детьми часто бегали её встречать, помогали везти тележ-

ку. Она им давала всегда леденцы – «петушок» на палочке. В доме у прабабушки постоянно  пахло пирожками. 

Они были очень вкусные и с разными начинками. Моя прабабушка дожила до 80 лет, но до последних дней сво-

ей жизни она продолжала трудиться на  своём любимом  участке. 

Софья Гулина, корреспондент школьной районной газеты «Единство». 7 класс Щетининского филиала 

МОУ «Михайловская СОШ N1». 

В преддверии Меж- дународного женского дня 

нельзя не вспомнить о женщинах, которые тру-

дились в тылу в годы Великой Отечественной 

войны. 

Лишь в первое полугодие военного времени количество женщин, вступивших в ряды тыловиков, было более 

500 тысяч  человек. Не было ни одной сферы, где бы не трудились женщины. Они обеспечивали потребности 

армии в боеприпасах, обмундировании, питании. Часто от переработок у работниц случались обмороки прямо у 

станка. Но большой патриотизм, любовь к защитникам Отечества и непоколебимая вера в победу помогали 

женщинам не терять надежду на светлое будущее, находить силы не опускать руки. 

рикина раненых с поля боя, 

спасла немало советских сол-

дат. Хоть ей и предлагали место 

в госпитале,  она оставалась  

там, где была нужнее. Наступил 

февраль 1945. В это время шли 

страшные бои на территории 

Латвии. Воинской части, в ко-

торой воевала Люба Чибирики-

на, был дан приказ отстоять ру-

беж недалеко от города Приеку-

ле Лиепайского района. Утром 

1 февраля начальник полевого 

госпиталя Владимир Степанович Швец вызвал девушку и 

приказал остаться в госпитале. Но Люба ответила: «Я ком-

сомолка, мой долг – на поле боя спасать жизни раненых сол-

дат и офицеров». И добилась своего. Однако этот день стал 

последним в её жизни, погибла Люба. А шел ей тогда всего 

лишь 21 год. Не дожила Люба до Победы всего три месяца, 

не порадовала мать Наталью Даниловну Чибирикину своим 

возвращением в родную деревеньку с красивым названием 

Шанчерово. Она отдала свою жизнь за Родину.  

Соколова Валентина,  7 класс. МОУ «Чапаевская СОШ» 

Приближается пер-

вый весенний празд-

ник – 8 марта. День, 

когда всех женщин и девочек будут поздравлять. 

В преддверии этого праздника я хочу рассказать 

о нашей землячке, участнице Великой Отечест-

венной войны, Любови Чибирикиной. Родилась 

она в деревне Шанчерово в многодетной семье. 

Отец умер, а мать одна воспитывала пятерых де-

тей. Самой любимой в семье была Люба. Она 

была нежной, тихой и очень доброй дочерью и 

сестрой. Помогала матери во всем: и детей вос-

питывать, и в колхозе работать, а особенно ей 

хотелось учиться, и уехала Люба в Москву. Но 

вот пришла страшная беда – Великая Отечест-

венная война. Любу Чибирикину вместе с семьей 

дяди из Москвы эвакуировали в город Сверд-

ловск. Здесь 18-летняя девушка начала работать 

на заводе и учиться на курсах медсестер, а  затем 

её направили на учёбу в медицинское училище. 

По окончании его   Люба получила звание млад-

шего лейтенанта и добилась немедленной от-

правки на фронт. Не по обязанности - по зову 

сердца. Не могла она отсиживаться в тылу, когда 

Родина в опасности, потому рвалась на передо-

вую. Бесстрашно выносила военфельдшер Чиби-

 

ОЧЕРК О МОЕЙ ПРАБАБУШКЕ 

 

ГЕРОИЗМ ВОЕНФЕЛЬДШЕРА ЧИБИРИКИНОЙ 

 

ВЕЛИКИЙ ЖЕНСКИЙ ПОДВИГ 



Активная работа женщин в тылу в период войны привела к популяризации рабочих профессий среди девочек и 

девушек, которые стали все чаще выбирать ремесленные курсы или школы ФЗО. Роль женщин, посвятивших 

себя в те годы работе в тылу, огромна. Ещё вчерашние домохозяйки,  самоотверженно вставали у станков, рабо-

тая как за себя, так и за тех, кто ушел на фронт защищать Родину. Этот великий подвиг наших прабабушек нико-

гда не забудется новыми поколениями и всегда будет служить образцом для молодёжи любой эпохи. 

Потатуева Ксения. 11 класс. МОУ «Михайловская СОШ № 3» 

 

Все дальше уходят го- ды Великой Отечествен-

ной войны. Но каждый в стране помнит эти са-

мые  страшные годы испытаний. Сквозь вре-

мя говорят с нами те, кто уже никогда не вернется, не обнимет детей, внуков, друзей. Чувство беспредельной 

гордости вызывает у меня великий подвиг этих людей. Нет в нашей стране семьи, судьба которой не прошла бы 

через испытания в суровую пору  Великой Отечественной войны. Мужчины воевали на фронте, били фаши-

стов, а женщины работали в тылу, приближая общую победу. Говоря о героических делах народа в те годы , 

особенно хочется сказать о трудовых подвигах женщин. С  первых дней войны, преодолевая огромное напряже-

ние физических и духовных сил, они заменили на трудовом фронте  своих мужей, отцов и братьев. В 41-м году 

моя прабабушка Потапова Анна Ивановна была девятнадцатилетней девушкой. Она работала и день и ночь на-

равне со взрослыми. Как и многие молодые люди того времени , была мобилизована и  от колхоза  направлена 

копать противотанковые рвы под Новомосковском для обороны Тулы. Вернувшись,  трудилась в полях, умела 

водить трактор. По утрам косила траву, вечером перевозила её. За свой вклад в общую Победу  она была награ-

ждена медалью «Ветеран тыла».Память об участниках Великой Отечественной войны живёт и будет жить веч-

но. Никто не забыт и ничто не забыто 

Варвара Котельникова, 10 класс,  МОУ «Михайловская СОШ № 3» 

 

МОЯ ПРАБАБУШКА-ВЕТЕРАН ТЫЛА 


